
   

  
  

Андрей Бунев: «Наша работа нередко основана на данных
СМИ»

 

  

Недавно с рабочим визитом в Усть-Илимске побывал руководитель СУ
следственного комитета России по Иркутской области Андрей Бунев. Генерал-
майор побывал в городской мэрии, провел прием граждан Усть-Илимска и поселка
Железнодорожный. После личного приема состоялась пресс-конференция,
которая длилась около двух часов. Андрей Юрьевич подробно ответил на все
вопросы журналистов.

В начале пресс-конференции Андрей Бунев напомнил, что с 2007 года следственный комитет
стал самостоятельной ведомственной структурой, чего не было в России за всю историю
правоохранительных органов. Это позволило следственному аппарату иметь собственную
компетенцию, а также организационную и материально-финансовую независимость по
отношению к прокуратуре. С того времени следственный комитет РФ находится в прямом
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подчинении  Президента страны.

Как вернуть детство?

Далее Андрей Юрьевич рассказал об основных направлениях деятельности СК. Это -
расследование наиболее тяжких преступлений: убийств, изнасилований и т.п. Особое
внимание уделяется раскрытию преступлений, связанных с несовершеннолетними, каждое
такое дело находится на особом контроле.

Андрей Бунев заострил внимание на том, что Иркутская область занимает второе место в
России по количеству детских самоубийств.

- Мы хотим понять, почему так происходит, - говорит руководитель областного СК. -
Совместно с уполномоченным по правам ребенка в Иркутской области мы проанкетировали
воспитанников детских домов и интернатов. Более 20% детей в некоторых учреждениях
сказали, что хотят покончить жизнь самоубийством. Цифра страшная! Мы также ищем
причины побегов детей из приютов. На эту тему в прессе я ни разу не видел серьезного
обсуждения. Сейчас мы проверяем все детские дома, как там расходуются средства на
содержание детей. Сегодня каждый ребенок ежемесячно обходится государству в более чем 40
тысяч рублей. А в некоторых учреждениях нет даже спортивной площадки, кружков
домоводства. Дети не знают, чем себя занять, вот и пускаются в бега, становясь порой на путь
преступлений.

Коррупция – второе основное направление следственного комитета. По словам Андрея
Бунева, СК пытается разобраться, что происходит «на границе» и «за границей» уголовного
закона на территориях. В отношении должностных лиц возбуждаются уголовные дела, но и
прекращаются за отсутствием состава преступления. «Вопрос не в том, чтобы всех привлечь к
уголовной ответственности и посадить за решетку, - поясняет генерал. – Главная задача -
выявить существенные пробелы в работе администрации, факты неэффективного и нецелевого
расходования бюджетных средств. Вот, к примеру, ваш город очень красивый, но ему нужен
уход. Я ночевал в гостинице и видел, как под моим окном на центральной улице газует в снегу
легковая машина. Бюджет тратится, а дороги в таком состоянии… О всех выявленных фактах
неэффективного расходования бюджетных средств мы подробно уведомляем глав
муниципалитетов или депутатов, даем конкретные рекомендации».

Если обвиняемый заболел…

По поводу расследования уголовного дела в отношении бывшего мэра Усть-Илимска
Владимира Ташкинова генерал-майор сказал, что расследование практически завершено, и
Ташкинову будет предъявлено окончательное обвинение. В настоящее время в суд пока уйдет
одно уголовное дело, остальные - на очереди. «Самое главное – вернуть государству деньги,
если они были похищены у него, и возместить ущерб, нанесенный бюджету, - добавил Андрей
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Бунев, - Скажу, что по всей совокупности расследуемых дел фигурантов будет больше».

Андрей Юрьевич рассказал, что во время приема по личным вопросам у него побывали
представители Ташкинова, которые ставили вопрос об изменении меры пресечения экс-мэру,
так как нахождение под стражей крайне отрицательно сказывается на его здоровье. Однако,
согласно медзаключению, препятствия для содержания Владимира Ташкинова под стражей
нет. «Учитывая, что расследование закончено, мы посмотрим шире на ситуацию, - добавил
Андрей Бунев. – Возможно, ему необходимо оперативное лечение вне пределов
исправительной системы. Одно дело – это совершенное преступление, а другое – человек
может потерять здоровье. Посмотрим объективно и определимся». Как известно,
постановлением городского Усть-Илимского суда Владимиру Ташкинову продлен срок
содержания под стражей до 24 февраля 2016 года.

Все обращения будут рассмотрены

Нельзя не заметить, что в последнее время представители областного СК стали чаще посещать
территории региона и проводить приемы по личным вопросам. Причем, если раньше со
своими проблемами на прием приходило всего несколько человек, то сейчас гораздо больше.
Об этом тоже говорилось на встрече с журналистами. Например, в этот раз Андрей Бунев
принял 23 устьилимца. Для следственного комитета работа с обращениями граждан также в
приоритете.

- Мы не можем сделать так, чтобы все были довольны, но в любом случае стараемся помочь
людям и гарантируем максимально компетентное рассмотрение вопроса,- подчеркнул Андрей
Юрьевич. - Кто приходит с жалобой не по линии нашего ведомства, я обращаюсь к
руководителям других правоохранительных структур и прошу их лично разобраться. Мы
принимаем меры полностью. Чем закончился мой весенний приезд в Усть-Илимск, известно.
Также мы работали по организованной преступности. В прошлый мой прием граждане
сообщили, что в Усть-Илимске есть группа, которая пытается контролировать бизнесменов.
Было привлечено несколько человек к уголовной ответственности. Все они находятся под
стражей.

В этот раз на прием к генералу пришло два человека с жалобой на медицинское обслуживание.
В обоих случаях долго ехала «Скорая», и человек скончался. Руководитель СК пообещал
тщательно разобраться. Были жалобы на сотрудников следственного аппарата, чиновников
администрации города, но большая часть обращений касалась уголовных дел прошлых лет:
90-х, 2000-х. До сих пор люди не знают результаты расследований, не верят в гибель своих
родственников в результате версии самоубийства и т.п.

Андрей Бунев рассказал, что сегодня порядка 6 тысяч нераскрытых дел лежит в архиве. Два
года назад в областном СК было организовано новое направление работы - расследование дел
прошлых лет. В результате в 2014 году количество раскрытых преступлений прошлых лет в
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Иркутской области оказалось наибольшим в России. «Мы каждый год раскрываем более 20
убийств, совершенных в давние времена, – говорит Андрей Бунев. – В наши дни существуют
другие возможности следственной технологии. Мы обязательно поднимем дела и материалы,
о которых просили граждане, пришедшие ко мне на прием». 

Большая экономика, большие деньги

На встрече с областным чиновником журналисты не могли не задеть тему переселения из
зоны затопления в связи с запуском Богучанской ГЭС. Известно, что были возбуждены
уголовные дела в связи с нецелевым использованием денег, заложенных в федеральную
целевую программу «Подготовка зоны затопления части территории Иркутской области в
связи со строительством Богучанской ГЭС».

- Действительно, у нас расследуется большое дело по теме очистки ложа водохранилища и то,
что с этим связано: махинации с выделением квартир, перенос в лютые морозы кладбища и
другие аспекты, - ответил Андрей Бунев. - Первые эпизоды были получены в результате
оперативно-розыскной деятельности правоохранительных органов. Дополнительные эпизоды
возникли по публикациям в усть-илимских СМИ. Расследование идет почти год, но еще не на
окончательном этапе. Сложность в том, что здесь огромные объемы: большая экономика,
большие деньги. По данному делу будет много обвиняемых. Но прежде чем передать
материалы в суд, необходимо провести множество экспертиз, а они делаются довольно долго.
Поэтому процесс расследования - длительный. Очень большая нагрузка у следователя,
который занимается этим делом. Мы стараемся сократить сроки расследования. Люди должны
увидеть, что виновный привлечен к уголовной ответственности. Кстати сказать, по сравнению
с другими городами области, по Усть-Илимску сегодня расследуется наибольшее количество
дел, касающихся бюджетных средств. По словам генерал-майора, следственный комитет
нередко использует в своей работе материалы журналистов. «Наибольшую часть информации
мы получаем из газетных публикаций, из обращений граждан в прессе, - не раз подчеркивал
руководитель СУ СК России по Иркутской области Андрей Бунев. - Все сообщения, где есть
признаки преступления, мы тщательно отрабатываем».

В завершение встречи Андрей Юрьевич поблагодарил СМИ за активную гражданскую
позицию и предложил дальнейшее тесное взаимодействие.

Наталья ИВАНИШИНА

Газета "ВЕСТНИК Усть-Илимского ЛПК"

27 Ноября 2015
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